



Le Temps  
1205 Genève  
<https://www.letemps.ch/>

Genre de média: Imprimé  
Type de média: Presse quotidienne et de fin de semaine  
Tirage: 34'118  
Parution: quotidien

Page: 9  
Surface: 29'988 mm<sup>2</sup>

Ordre: 1094754  
N° de thème: 605053  
Référence: ff146bf5-6866-466c-8678-b3c1d822e803  
Coupage Page: 1/2

# Le Jura-Nord vaudois, future «vitrine» de l'éolien suisse

YAN PAUCHARD X @yanpauchard

**VOTATION** La population de Bullet a donné, dimanche, son aval à la construction d'un parc éolien, alors que d'autres projets étaient rejetés dans les cantons de Berne et Fribourg. Les 15 hélices s'ajouteraient aux six de la commune voisine de Sainte-Croix, en service depuis janvier

C'est une victoire à l'arraché, mais son retentissement dépasse largement les frontières du canton de Vaud. Ce 22 novembre, la population du petit village nord-vaudois de Bullet a donné son aval à 51% (196 oui contre 174 non) au parc de la Grandsonnaz. Le projet prévoit la construction de 15 éoliennes sur les crêtes du Jura à l'est du Chasseron. Bien que serré, ce vote favorable tranche avec d'autres résultats de dimanche. Dans le Jura bernois, les électeurs de Sonvilier ont ainsi recalé (par 53,6% des votants) le parc des Quatre Bornes, à cheval entre Berne et Neuchâtel, qui comptait un illustre opposant en la personne de l'ex-skieur Didier Cuche. Enfin, aux portes de Fribourg, les habitants de Belfaux ont littéralement balayé le lancement d'une étude à 78,6%. Bullet a aussi connu une campagne électrique, pour ne pas dire virulente, avec chaque camp accusant l'autre de colporter des mensonges. «Le dernier mois a été lourd», reconnaît l'un des partisans du parc éolien, Jean-Franco Paillard, figure locale qui a été pendant près de trente ans syndic de Bullet. A ses yeux, c'est le sérieux d'un projet lancé en 2007 qui a fait la différence. «Nous avons obtenu l'accord de tous les propriétaires et négocié avec de nombreux acteurs comme, par exemple, le Club alpin suisse», précise le député PLR. Porté par la société Ennova, filiale des Services industriels

de Genève (SIG), le projet avait été rapidement réduit, passant de 21 à 15 mâts, évitant le Chasseron et le domaine skiable des Rasses.

«Les craintes diminueront»  
«Dans les jours précédents le scrutin, je sais que beaucoup d'habitants sont allés voir les éoliennes de notre voisine Sainte-Croix pour se faire une idée», ajoute Jean-Franco Paillard, qui peine néanmoins à évaluer l'impact sur le vote. Inaugurés en octobre 2023, les six mâts composent le premier parc éolien du canton de Vaud. La construction de 15 nouvelles hélices de la Grandsonnaz (ce qui représenterait le deuxième plus grand parc de Suisse après le Mont-Crosin dans le Jura bernois) projeterait le balcon du Jura-Nord vaudois dans une autre dimension. «La région deviendra la vitrine de l'éolien, qui va permettre de développer cette énergie», espère la Vaudoise Isabelle Chevalley, présidente de Suisse Eole. Pour l'ancienne conseillère nationale vert/libérale, c'est justement «l'incertitude qui suscite toute cette émotion autour de ces projets». Le propos est similaire auprès des SIG. «Nous comptons faire la preuve par l'acte, une fois que les parcs éoliens se construiront, les craintes diminueront», appuie Christian Bernet, porte-parole de l'entreprise genevoise. «Ce vote positif est réjouissant. Il montre que la

population est prête à s'engager en faveur des énergies renouvelables sur son territoire», se sont félicités les SIG dimanche dans un communiqué. Les trois autres communes impactées (Mauborget, Fontaines-sur-Grandson et Fiez) ont déjà donné leur feu vert. S'il salue le très fort taux de participation à Bullet (73%), Christian Bernet demeure prudent. Un recours contre le plan d'affectation a été déposé auprès du Tribunal cantonal par plusieurs associations environnementales, qui pourraient ensuite saisir le Tribunal fédéral.

Tout le monde ne salue pas la multiplication de ces éoliennes dans le Nord vaudois. Le conseiller national Yvan Pahud, également vice-syndic à Sainte-Croix, en fait partie. S'il ne remet pas en question le verdict démocratique des urnes, l'UDC observe que le scrutin a profondément divisé la population de Bullet, comme en 2012 sa commune. «Et les gens ne s'en rendent pas encore compte, mais si les projets de Bel Coster [sur les crêtes du Suchet, ndlr] et de la Montagne de Buttes [au-dessus de La Côte-aux-Fées, côtés neuchâtelois, ndlr] se réalisent, nous verrons des mâts aux quatre coins cardinaux», relève celui qui est chargé du dicastère du Tourisme. Quelques mois après la mise en service du parc sainte-crix, l'élu ne peut pas dire si le site attire ou repousse les visiteurs. Mais lui

Datum: 24.09.2024

# LE TEMPS

Le Temps  
1205 Genève  
<https://www.letemps.ch/>

Genre de média: Imprimé  
Type de média: Presse quotidienne et de fin de semaine  
Tirage: 34'118  
Parution: quotidien



Page: 9  
Surface: 29'988 mm<sup>2</sup>

Ordre: 1094754  
N° de thème: 605053  
Référence:  
ff146bf5-6866-466c-8678-b3c1d822e803  
Coupage Page: 2/2

demeure persuadé que localement,  
«nos communes n'ont pas grand-chose

à gagner d'accueillir des éoliennes». ■